

Lucha popular

En ambiente de paro

Empleados públicos celebran Congreso

En un ambiente de paro, la Asociación Nacional de Empleados Públicos (ANEP) ha realizado durante esta semana su sexto congreso dedicado a la memoria de los insignes costarricenses Carmen Lyra y Omar Dengo, de quienes precisamente en este año se conmemora el centenario de su natalicio.

El congreso, reunido en el Colegio de Abogados, ha debatido sobre importantes temas relacionados con la situación general del país, de los trabajadores y en particular de los empleados públicos.

Sobre los dos primeros temas se promovieron dos mesas redondas, una con representantes de las fracciones políticas representadas en la Asamblea Legislativa, y otra con dirigentes de las confederaciones sindicales del país, en donde hubo amplia participación de los congresistas.

En las restantes sesiones del Congreso, se ha discutido a fondo sobre la situación actual en la administración pública y de los empleados. Temas como la reducción del Estado, la privatización de servicios públicos y sus consecuencias para la población y los trabajadores del Estado se analizaron detenidamente adoptándose luego las respectivas resoluciones.

Por otra parte, se organizó un amplio debate en torno a la situación general de la ANEP, su estructura y fueron propuestas iniciativas para promover más ampliamente la participación de los trabajadores públicos en la toma de decisiones y desarrollo de actividades de su sindicato.

En el congreso participan trabajadores de las más diversas instituciones del Estado y también de diferentes lugares del país.

El lunes en horas de la tarde se llevó a cabo el acto inaugural en el Teatro Melico Salazar, con participación de los congresistas y también de invitados especiales. En la presidencia del acto estuvieron los miembros del Comité Ejecutivo de ANEP, dirigentes de la CTCR y de la CUT, así como el coordinador del Comité Permanente de los Trabajadores, y el Ministro de Trabajo, Edwin León Villalobos.

Orlando Solano, secretario general de la CUT, central a la que está afiliada la ANEP, señaló en su discurso la



Cientos de empleados públicos se congregaron en el Teatro Popular Melico Salazar en el acto de inauguración del Congreso de la Asociación Nacional de Empleados Públicos.



En las instalaciones del Colegio de Médicos y Cirujanos los congresistas siguieron con atención y responsabilidad los debates de su Congreso.

feroz arremetida que en los últimos tiempos ha desatado el sector patronal, con la venia de los gobiernos, en un afán por destruir los sindicatos e impedir la libre sindicalización de los trabajadores.

Solano señaló que esta situación ha empezado a cambiar en virtud de la importante unidad que se ha forjado por medio del CPT donde convergen las centrales sindicales, el frente magisterial y otras organizaciones no confe-

deradas que están respondiendo con firmeza a esta arremetida para defender el derecho a la organización sindical y lograr también importantes conquistas para los trabajadores.

Por su parte, el coordinador del CPT, Olger Chaves, se refirió al paro del 11 de marzo y al programado para esta semana, señalando que esas son las únicas opciones que le quedan al pueblo y a los trabajadores para enfrentar la política de hambre del Gobierno y

exigir un cambio radical de rumbo, además de que se abran verdaderos canales de comunicación y resolución del Gobierno con las organizaciones sindicales.

El Ministro León Villalobos defendió la gestión del Ejecutivo y señaló que se hacen esfuerzos por atender los problemas de los trabajadores. Asimismo, criticó a quienes adoptan medidas de fuerza par lograr sus propósitos, aunque estos tengan buenos propósitos y se hagan en nombre de las mayorías populares. El Ministro señaló que tan condenables son la violencia como la injusticia.

Adalberto Fonseca, secretario general de la ANEP, cerró el acto inaugural, señalando que mientras el salario promedio del empleado público apenas llega a 14 mil colones, jefes y jercas de la administración pública se recetan hasta 150 mil colones mensuales, afirmando que era precisamente ahí donde se generaban los fenómenos de corrupción y despilfarro que tanto se critican y que generalmente se le achacan al grueso de los servidores del Estado.

Fonseca también se refirió a fenómenos de persecución sindical que se dan en dependencias oficiales y al escaso o nulo diálogo que existe para dirimir los problemas.

En otra parte de su intervención, Fonseca hizo alusión a los proyectos privatizadores que tiene el Gobierno y que están afectando servicios esenciales como es la salud. Señaló que lo que existe en este campo no son cooperativas de trabajadores sino consorcios disfrazados de cooperativas que pretenden hacer de la salud del pueblo un negocio, lo que significa condenar a miles de costarricenses a no recibir atención médica y lanzar a cientos de empleados a la calle.

Enfáticamente el dirigente de ANEP planteó que el Gobierno está totalmente sometido a los dictados del Fondo Monetario y del Banco Mundial, lo que ya está provocando consecuencias de desastre en el país.

Frente a esa política, frente a los salarios de hambre y el constante aumento en el costo de la vida, la única opción de los empleados públicos y trabajadores en general es la de rebelarse y luchar, y llevar adelante paros de labores como los que se están promoviendo.

Comunicado del Comité Central de la JVC

El Comité Central de la Juventud Vanguardista Costarricense comunica a todos los afiliados y amigos que Wilmar Matarrita fue expulsado de las filas de nuestra organización.

Desde hace unos meses se constató la realización de un trabajo inorgánico con intenciones fraccionalistas realizado por Wilmar Matarrita. Los esfuerzos del Comité Central por resolver esta situación mediante la discusión política en los organismos correspondientes resultaron infructuosos, llegándose a comprobar inequívocamente que Wilmar realizaba su actividad como infiltrado de otra organización que lo reclutó hace algunos años.

Ante la gravedad de la situación, el XVI Pleno del Comité Central de la JVC acordó aplicarle la máxima sanción de su Estatuto Orgánico expulsándole de las filas de la organización en base al cargo fundamental de traición.

El Instituto Cultural Costarricense Soviético Invita

A sus socios, amigos y al público en general a la inauguración de la exposición de caricaturas del Grupo "La pluma sonriente", que con ocasión del centenario del nacimiento de don Omar Dengo, se realizará en su sede, el viernes 25 de marzo a las 7 p.m. y permanecerá abierta hasta el 29 de abril de 1988.

Entrada libre

Después de la actividad se servirá un refrigerio a los presentes.

Dirección: San José, 150 mts. sur de Parada de Buses de Limón, casa N° 54-N. Tel. 21-21-93 y 55-05-67

Ciclismo histórico-recreativo

Todos los amantes del ciclismo recreativo, con sus bicicletas y el amor por la Patria, están invitados a viajar a Alajuela el día 11 de abril a rendir tributo a los HEROES NACIONALES de la Gesta de 1856.

La situación que vive Centroamérica exige que el ejemplo de Santa María, Mora y Cañas esté presente en nuestros corazones y nuestra acción.

Salida: 8 a.m. Costado Norte Biblioteca Pública de Hatillo
Puntos de encuentro de la caravana:
8:45 Parque de la Merced
9:30 Frente Universidad Nacional-Heredia
11:00 Cruce Aeropuerto

Participarán Jóvenes de San José, Heredia y Alajuela

Invita:
Juventud Vanguardista Costarricense